An die Gemeinden und Kirchenkreise, an die Werke und Einrichtungen der EKM

Aufruf an die Gemeinden zur Beteiligung an der Aktion "8 Minuten für Gerechtigkeit"

Liebe Schwestern und Brüder,

vom 6. bis zum 8. Juni 2007 treffen sich in Heiligendamm bei Rostock führende Vertreterinnen und Vertreter der Regierungen wichtiger Staaten unserer Welt zum G8-Gipfel. Die Leitung liegt bei Bundeskanzlerin Angela Merkel. Aus diesem Anlass hat die Evangelisch-Lutherische Landeskirche Mecklenburgs gemeinsam mit "Brot für die Welt" und dem Evangelischen Entwicklungsdienst zur Aktion

"8 Minuten für Gerechtigkeit"

aufgerufen. Die Gemeinden werden gebeten, am 6. Juni 2007 um 18 Uhr acht Minuten lang die Glocken zu läuten und so zu Andacht und Gebet einzuladen. Die Kirchenleitung der Föderation Evangelischer Kirchen in Mitteldeutschland bittet die Gemeinden und Werke, sich im Rahmen ihrer Möglichkeiten dieser Aktion anzuschließen. Lassen Sie uns in unseren Gebeten die Not derer, die unter menschenunwürdigen Bedingungen leben müssen, vor Gott bringen. Wir bitten Gott darum, dass auf dem Weg zu mehr Recht und Gerechtigkeit in der zusammenwachsenden Welt Lösungen gefunden und umgesetzt werden.

Während des G8-Gipfels sind verschiedene Aktionen geplant. Auch als Kirche sollten wir darauf hinweisen, wie Wirtschaft und Lebensweise in unseren reichen Ländern auf die Lebensbedingungen in den ärmeren Ländern wirken und welche alternativen Überlegungen und Konzepte es zur Überwindung ungerechter Strukturen gibt. Am Rande des G8-Gipfels wird es auch zu Protestkundgebungen kommen. Lassen Sie uns auch darum beten, dass diese Proteste gewaltfrei verlaufen!

Beim Eröffnungsgottesdienst des fast zeitgleich mit dem Beginn des G8-Gipfels stattfindenden Evangelischen Kirchentages in Köln wird das Anliegen der Aktion "8 Minuten für Gerechtigkeit" ebenfalls aufgenommen werden.

"Komm, Heilger Geist, mit deiner Kraft, die uns verbindet und Leben schafft". Lassen Sie uns in diese Bitte einstimmen zum Pfingstfest aber auch am 6. Juni zur Aktion "8 Minuten für Gerechtigkeit"!

Ihre

Axel Noack

Bischof der Evangelischen Kirche der Kirchenprovinz Sachsen

Sal las

Dr. Christoph Kähler Landesbischof der Evang.-Luth. Kirche in Thüringen

HINWEIS

Das von der Ev.- Luth. Landeskirche Mecklenburgs, dem Evangelischen Entwicklungsdienst und "Brot für die Welt" herausgegebene Arbeitsmaterial mit Elementen für eine Andacht oder einen Gottesdienst zum G8-Gipfel und zum Deutschen Evangelischen Kirchentag kann über www.kircheundg8.de eingesehen und heruntergeladen werden.

Dieses Material liegt auch der Dekademappe der EKM zum Thema "Gewalt und Militarisierung" bei, welches Ihnen bereits zugegangen ist. Eine Arbeitsmappe der EKM zum Thema "Globalisierung" mit ausführlichen Informationen und Anregungen für die Gemeindearbeit wird den Gemeinden, Werken und Einrichtungen demnächst zugeschickt.